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Ata da 15ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim-ES, 

referente ao 1º Período da 1ª Sessão Legislativa 

da 9ª Legislatura, realizada no dia 18 de maio 

de 2021. ________________________________ 

 

 

Aos dezoito dias do mês de maio do ano de dois 

mil e vinte e um, sob a Presidência do Vereador Brás Zagotto, realizou-se, com início às 

quatorze horas e nove minutos, a Décima Quinta Reunião Ordinária da Câmara Municipal de 

Cachoeiro de Itapemirim–Espírito Santo, referente ao Primeiro Período da Primeira Sessão 

Legislativa da Nona Legislatura. Conforme o registro de chamada, foi constatada a ausência do 

Vereador Sílvio Coelho Neto. / Na abertura dos trabalhos, o Edil Leonardo Cleiton Camargo fez 

a leitura da passagem bíblica. / Brás Zagotto (Presidente): — Passa a palavra ao Vereador Léo 

Camargo, que prestará uma homenagem ao Pastor Amaury Bertoqui. / Leonardo Cleiton 

Camargo: — Diz que é uma honra homenagear, com a “Comenda Pastor José Cláudio Cruz”, 

um dos maiores homens de Deus em Cachoeiro, que é o Pastor Amaury Bertoqui, por quem tem 

grande admiração. Destaca que tal comenda é concedida a pessoas que transmitem a Palavra de 

Deus. Procede a entrega da “Comenda Pastor José Cláudio Cruz” ao Pastor Amaury da Silva 

Bertoqui, a quem passa a palavra. / Amaury da Silva Bertoqui: — Cumprimenta a todos e fala 

de sua felicidade e honra por receber a homenagem com o nome do Pastor José Cláudio Cruz, 

que serviu a Deus em Cachoeiro ao lado do seu pai, Atílio Bertoqui. Menciona que esses dois 

homens construíram uma história bonita e lideraram muitos pastores em Cachoeiro. Recita do 

Salmo 46, que tem sido o seu alimento espiritual neste momento de adversidade que o mundo 

está vivendo. Agradece ao Vereador Léo Camargo pela homenagem. / A seguir, o secretário 

procedeu a leitura do Expediente da Mesa, que se constou do seguinte: Projetos de Lei: 

46/2021 – Ely Escarpini; 45/2021 – Sebastião Ary Corrêa. Indicações: 2593, 2594, 2595, 2596, 

2598, 2600, 2601, 2668, 2669, 2671, 2672, 2737, 2738 e 2739/2021 – Adriano Pereira Verediano; 

2631, 2634, 2685, 2686, 2718, 2719, 2721, 2723, 2724, 2725, 2726 e 2735/2021 – Alexandre 

Andreza Macedo; 2606, 2610, 2612, 2616, 2618, 2637 e 2665/2021 – Alexandre Valdo Maitan; 

2522, 2628, 2662 e 2663/2021 – Allan Albert Lourenço Ferreira; 2625, 2626, 2627, 2704, 2705, 

2707, 2708, 2709 e 2710/2021 – Arildo Tomaz Bucker; 2599, 2635 e 2659/2021 – Brás Zagotto; 

2620, 2687, 2688, 2689, 2690, 2691, 2692, 2693, 2694, 2695, 2696 e 2697/2021 – Diogo Pereira 

Lube; 2646, 2698 e 2699/2021 – Ely Escarpini; 2597, 2629, 2700, 2786 e 2789/2021 – Evandro 

Miranda; 2603, 2604, 2605, 2607, 2609, 2727, 2728, 2729, 2733, 2734, 2736 e 2740/2021 – José 

Carlos Corrêa Cardoso Júnior; 2649, 2650, 2651, 2652, 2653, 2654, 2655, 2673, 2674, 2675, 

2676, 2677, 2678, 2679, 2680, 2681, 2682, 2683, 2684, 2701, 2702, 2703 e 2706/2021 – 

Leonardo Cleiton Camargo; 2632, 2633, 2636, 2666, 2667, 2670, 2730 e 2731/2021 – Marcelo 

Fávero de Oliveira; 2611, 2623, 2630, 2656, 2657 e 2658/2021 – Paulo Grola; 2587, 2588, 2589, 

2590, 2591, 2592, 2608, 2613, 2615, 2624, 2660 e 2661/2021 – Sandro Dellabella Ferreira; 2602, 

2614, 2619, 2639, 2641, 2642, 2711, 2712 e 2713/2021 – Sebastião Ary Corrêa; 2621, 2622, 

2714, 2715, 2716, 2717 e 2720/2021 – Sílvio Coelho Neto. Requerimentos: Pedidos de 

Informação: 81/2021 – Diogo Pereira Lube; 79 e 80/2021 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior; 

82/2021 – Leonardo Cleiton Camargo; Votos de Congratulação: 120/2021 – Evandro Miranda; 

121 e 122/2021 – Paulo Sérgio de Almeida; Votos de Pesar: 54 e 58/2021 – Alexandre Valdo 

Maitan; 55/2021 – Paulo Sérgio de Almeida; 56/2021 – Sebastião Ary Corrêa. / Brás Zagotto 

(Presidente): — Informa que o Vereador Sílvio Coelho continua com Covid-19, mas está 
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melhorando. / Logo após, passou-se ao Pequeno Expediente, quando usaram a tribuna os 

seguintes Edis: / Diogo Pereira Lube: — Relata a grande desinformação por parte da Prefeitura 

quanto à vacinação dos professores, pois, ontem, erroneamente, no centro de saúde, foram 

vacinados os profissionais de todas as faixas etárias. Comenta que a SEDU fez uma portaria, 

informando que essa vacinação seria um ato discricionário dos Municípios, sendo 

confeccionadas listas dos professores que seriam vacinados; porém, isso não foi feito pela 

Secretaria Municipal de Educação nem pela de Saúde. Diz que, ontem, devido a sua 

comorbidade, já que é bariátrico e hipertenso, recebeu a vacina contra o Covid. Menciona que, 

somente ontem à tarde, saiu uma nota da Prefeitura informando que os professores, a partir dos 

quarenta anos, terão que aguardar a lista de chamada para serem vacinados. Então, frisa que a 

Prefeitura deve fazer as comunicações não somente através do Instagram e Facebook, mas 

também de forma a que toda a população tenha acesso, inclusive quanto aos direitos dela, por 

exemplo, de como se cadastrar no CadÚnico e sobre os programas federais. Acrescenta que a 

população deve ser informada também sobre a multa para quem não usar máscara nas ruas da 

cidade. Enfatiza que é responsabilidade do poder público levar até a população informações, 

saúde, educação e segurança. Alerta que é preciso regulamentar ainda a vacinação dos 

cuidadores de crianças, dos coletores de lixo, dos auxiliares de farmácia e de outros profissionais 

que estão na linha de frente no combate ao Covid. Critica as esferas federal, estadual e municipal, 

pois é preciso haver um melhor e maior planejamento, visto que o Brasil está totalmente 

desorganizado. Ressalta que o Brasil é um País corrupto, inclusive salienta que muita gente 

defende o presidente da República; porém, deixa claro que a família dele é corrupta e que isso já 

foi comprovado. Segue informando que o dia 18/05 faz memória a um crime bárbaro que 

ocorreu no Estado do Espírito Santo, em 1973, com uma menina de oito anos de idade chamada 

Araceli. Então, registra que hoje é o Dia da Luta Contra a Exploração Infantil. Inclusive destaca 

que o Regime Militar, muitas vezes defendido na Câmara, passou a mão na cabeça de 

empresários que cometeram esse crime e não foram punidos. Lembra que há em Vitória uma 

avenida com o nome de Dante Michelini, que foi um dos assassinos dessa menina. Enfatiza que a 

ditadura foi um regime violento e de morte, que desrespeitou e perseguiu uma série de pessoas 

de bem. Faz menção não só à Araceli, mas também a várias crianças que são estupradas, 

exploradas e violentadas todos os dias. Ressalta que os pais, os professores e os cidadãos de bem 

devem proteger e educar as crianças. Chama a atenção para as crianças que morrem violentadas 

por padrastos e por pessoas que utilizam o púlpito de uma igreja para pregar, como no caso do Dr. 

Jairinho, que é pastor, médico e político. Continua o seu discurso lembrando que ontem, 17/05, 

foi o Dia Internacional da Luta Contra a LGBTfobia. Destaca que a comunidade LGBT precisa 

de respeito, mas também de carinho, de emprego e de oportunidades. Recorda que, no ano 

passado, a Câmara aprovou um projeto contra o preconceito institucional, mas diz que a 

Prefeitura não fez nenhum cartaz para incentivar a contratação de negros da periferia e de 

LGBT’s. Pergunta cadê os cursos de capacitação para inserir essas pessoas no mercado de 

trabalho. Adverte que sem informação e sem educação o ser humano está fadado à ignorância, ou 

pior, a ser um reprodutor dela. Enfatiza que a educação deve ser prioridade para toda a população 

brasileira. / Aparteando Brás Zagotto (Presidente): — Diz que procurou a secretária de 

Educação para saber sobre a vacina dos professores, já que ocorreram muitos erros ontem e 

também hoje. Ressalta que foi informado pela secretária que esse assunto é de competência 

exclusiva da pasta de Saúde, assim como também o erro cometido. Registra que foi avisado de 

que, na próxima sexta-feira, a partir das 8:00 horas, quinhentos e treze professores da rede 

municipal de ensino, de quarenta a quarenta e nove anos, vão ser vacinados na Escola Zilma 

Coelho. Acrescenta ainda que, depois, serão vacinados os professores de trinta a trinta e nove 
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anos. / Diogo Pereira Lube: — Agradece ao Presidente Brás pela informação. / Aparteando 

Alexandre Andreza Macedo: — Diz achar estranho que, neste momento de pandemia, quando 

não se pode aglomerar, mais de quinhentas pessoas sejam colocadas numa escola só para serem 

vacinadas. / Aparteando Brás Zagotto (Presidente): — Repete que a vacinação dos 

professores vai começar na sexta-feira, das 8:00 às 17:00 horas, sendo trezentos de imediato, e, 

de repente, não serão vacinados todos no mesmo dia. / Diogo Pereira Lube: — Avisa que, 

ontem, cerca de sessenta e cinco professores estavam na fila no centro de saúde, sem contar que 

havia outras pessoas lá para receberem atendimento médico. Sugere que seja feito o 

agendamento para a vacinação dos professores e das pessoas com comorbidades, pois, do 

contrário, haverá aglomeração. / Brás Zagotto (Presidente): — Conta que, na última sexta-feira, 

foram vacinadas cento e cinquenta pessoas no posto de saúde do Bairro Vila Rica. / Alexandre 

Andreza Macedo: — Comenta que os professores de Itaoca têm mais de quarenta anos e virão 

para Cachoeiro sem que o atendimento seja agendado, o que vai gerar aglomeração. / Brás 

Zagotto (Presidente): — Propõe que seja formada uma comissão de vereadores para buscar 

informações junto aos secretários de Saúde e de Educação. / Alexandre Andreza Macedo: — 

Lembra que já existe na Câmara a Comissão do Covid, a qual pode fazer isso. / Adriano Pereira 

Verediano: — Fala a respeito da Campanha “Maio Roxo”, que visa conscientizar as pessoas 

sobre a Doença Inflamatória Intestinal – DII. Registra que abraçou essa causa com a Psicóloga 

Isa, a Gastroenterologista Andressa Portinho e a Sra. Ediana, que fazem um trabalho voluntário, 

através de uma associação. Inclusive, em nome dessa associação, agradece ao Presidente Brás 

por ter disponibilizado o espaço da Câmara para que seja lembrado o “Maio Roxo”. Destaca a 

importância de todos os vereadores se empenharem para ajudar essa associação, que não tem 

renda e faz um trabalho maravilhoso em favor das pessoas com essa doença que leva à morte. 

Informa que o diretor da Câmara já sinalizou que será colocada uma iluminação roxa na fachada 

do prédio do Legislativo Municipal, cuja cor é o símbolo da luta contra a DII. / Brás Zagotto 

(Presidente): — Comunica que, agora, o Vereador Léo Camargo vai homenagear a Sra. Mirian 

com a “Comenda Ancila Zanol”. / Leonardo Cleiton Camargo: — Registra que está honrado 

por homenagear a amiga Mirian, que é uma mulher guerreira que se empenha no seu trabalho 

como agente efetiva da Guarda Civil Municipal. Destaca que tal comenda é destinada a 

homenagear as pessoas que lutam em defesa dos direitos das mulheres. Faz a entrega da 

“Comenda Ancila Zanol” à Sra. Mirian de Araújo, a quem passa a palavra. / Mirian de Araújo 

Narciso de Melo: — Cumprimenta a todos e diz que há vinte anos atua na segurança pública em 

Cachoeiro como guarda civil e já participou de vários conselhos municipais. Inclusive menciona 

que, em 2019, coordenou uma equipe que realizou o “Natal de Paz”, através do Projeto Ronda de 

Prevenção Escolar – ROPE – da Guarda Civil Municipal, sendo contempladas quatrocentas 

crianças das localidades de Pacotuba, Burarama, Coutinho e Monte Alegre. Informa que é 

ministra infantil e que, nos dias de folga, faz um trabalho de ressocialização com cinco detentas 

que estão em regime semiaberto. Relata que é com grande emoção que recebe a “Comenda 

Ancila Zanol”, pessoa conhecida em Cachoeiro como “a dama de ferro”. Destaca que a Dra. 

Ancila lutou muito pelas mulheres vítimas de violência e combateu valentemente o crime em 

Cachoeiro, dispensando a mesma atenção a ricos e pobres, comprando remédios para os presos e 

subindo morros para ajudar idosos, crianças e pessoas doentes. Lembra que, em 2014, após trinta 

e três anos e três meses de trabalho prestado à segurança pública, inclusive comandando o 

Departamento de Polícia Judiciária de Cachoeiro, o DPJ, a Dra. Ancila encerrou a sua trajetória 

profissional aos sessenta e sete anos de idade. Fala sobre o seu apreço pelo Vereador Leonardo, a 

quem agradece pela homenagem. / Brás Zagotto: — Cobra à Prefeitura melhorias no asfalto da 

subida da praça da Ilha da Luz para o Bairro Vila Rica, que está em péssimo estado. Lembra que 
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há um convênio, no valor de 16 milhões de reais, entre o Governo do Estado e o Município para 

a recuperação do asfalto de várias vias de Cachoeiro. Pergunta ao líder do prefeito se esse projeto 

sairá do papel. / Aparteando Alexandre Andreza Macedo: — Responde que esse projeto está 

para ser licitado e que o contrato com a empresa terceirizada que faz o serviço de tapa-buracos 

está sendo revisto para que esse trabalho seja retomado em Cachoeiro. / Brás Zagotto: — 

Menciona que está falando sobre a situação daquela via, porque é cobrado pela população. 

Inclusive diz que o Vereador Allan passou por lá dias atrás e reclamou que quase quebrou o 

amortecedor do seu carro. / Aparteando Allan Albert Lourenço Ferreira: — Salienta que o 

asfalto daquela subida está muito ruim, com desníveis e buracos; portanto, frisa que é preciso 

refazer toda a pavimentação daquela rua. / Brás Zagotto: — Informa que, de acordo com o 

projeto, será feito um novo asfalto naquele trecho. Comenta que, há muito tempo, vem lutando 

para que seja instalado um novo posto de saúde no Bairro Vila Rica, que atende também aos 

moradores do Maria Ortiz. Conta que estão cadastradas na unidade de lá aproximadamente nove 

mil e oitocentas pessoas. Destaca que o Vereador Ary Corrêa fez uma indicação solicitando que a 

Prefeitura utilizasse uma casa, que fica próxima ao CIODES e está abandonada, para abrigar o 

CRAS; porém, comunica ao colega que aquele imóvel é do Município e servirá para o novo 

posto de saúde do Bairro Vila Rica, cuja obra já foi licitada, mas falta ser empenhada. / 

Aparteando Sebastião Ary Corrêa: — Analisa que a sua indicação só reforçou o trabalho que o 

Vereador Brás faz naquela comunidade, inclusive parabeniza o colega pela atuação. / Brás 

Zagotto: — Salienta que, se mais vereadores pedirem a mesma obra, as autoridades competentes 

vão resolver o problema com maior rapidez. Registra que conversou com o Secretário Alex a 

respeito de um convênio que a Prefeitura tem com a Faculdade Multivix, a qual repassa ao 

Município um valor para o setor de saúde, e isso poderia ser utilizado para empenhar a obra do 

novo posto do Bairro Vila Rica. / Aparteando Alexandre Andreza Macedo: — Diz que o 

secretário de Saúde informou que a vacinação dos professores será agendada e feita nas escolas, 

de acordo com as listas encaminhadas pela SEDU e pela SEMUS, para que não haja 

aglomeração. / Brás Zagotto: — Deixa claro que apenas repassou a informação que recebeu da 

secretária, que lhe disse que trezentos professores, dos quinhentos e treze da rede municipal, vão 

receber a vacina na Escola Zilma Coelho. / Aparteando Alexandre Andreza Macedo: — 

Repete que a vacinação dos professores não ocorrerá em apenas uma escola. Inclusive conta que 

também questionou ao secretário a respeito da vacinação dos professores dos distritos e, 

posteriormente, repassará aos colegas a resposta que receber do mesmo. / Brás Zagotto: — 

Agradece ao vereador pela informação. / José Carlos Corrêa Cardoso Júnior: — Comenta que 

visitou duas escolas para saber como está ocorrendo o retorno às aulas do 4º e do 5º ano em 

Cachoeiro. Lembra que, quando uma juíza deu liminar para o retorno das aulas, o governador do 

Estado recorreu. Destaca que Renato Casagrande só “deu para trás” quando o prefeito de Vitória 

o enfrentou e disse que as aulas seriam retomadas sim naquele Município. Então, diz que, 

quando os vereadores e o prefeito querem defender o seu Município, as coisas acontecem, 

independente de o governador gostar ou não. Pergunta se o Vereador Sandro, que acompanhou o 

retorno às aulas, gostou do que viu nas escolas. / Aparteando Sandro Dellabella Ferreira: — 

Registra que foi até a Escola Julieta Deps e observou que havia lá apenas quatorze alunos. / José 

Carlos Corrêa Cardoso Júnior: — Salienta que os professores estão atuando nas escolas com 

uma carga de vinte e cinco horas e mais vinte e cinco ou trinta horas em casa, já que são 

obrigados a fazer os diários físicos e os on-line, visto que a secretaria não confia que esses 

profissionais estão cumprindo corretamente suas tarefas. Conta que o Município vai comprar 

computadores para as salas de aula, mas esses equipamentos não vão atender a todos os 

professores, já que sempre haverá um dando aula enquanto outros estão fazendo o planejamento. 
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Informa que o Governo do Estado está concedendo auxílio para os professores comprarem 

computadores e pagarem internet. Menciona que, em Cachoeiro, os professores DT’s não podem 

falar nada para não serem cortados e os comissionados têm que ir à casa de colegas para usarem 

o computador e a internet, pois os equipamentos que têm são muito antigos ou estão sendo 

utilizados pelos filhos, que estudam de forma on-line. Inclusive recorda que o governo de 

Casteglione, em 2013, deu computadores aos professores, através de um projeto aprovado na 

Câmara, o qual ainda está em vigor. Avalia que o sistema híbrido adotado pela Secretaria de 

Educação de Cachoeiro só fez com que o professor tivesse mais trabalho e ainda causou a perda 

aos alunos de dois anos de ensino. Ressalta que o Município diz que está investindo na educação, 

mas, a seu ver, o governo só gasta dinheiro com materiais didáticos e eletrônicos, mas não 

investe nos professores nem nos alunos. / Paulo Grola: — Agradece à Prefeitura pelo serviço de 

limpeza e melhorias nas estradas de Soturno. Diz que solicitou ao Subsecretário Joãozinho que 

tome providências, porque os três garis que trabalham em Soturno não dão conta de fazer todo o 

serviço no distrito. Comunica que as máquinas da Secretaria de Interior estão fazendo uma 

estrada em um ponto que as pessoas consideram muito bonito em Soturno e também já retiraram 

mais de duzentas caçambas de sujeira das vias daquele distrito. Também agradece à 

administração municipal pelo conserto do calçamento próximo à casa da Sra. Amélia, em 

Gironda, onde os caminhões estavam quase tombando por causa do desnível. Agradece ainda à 

Prefeitura pela contratação de uma médica para o posto de saúde de Soturno. Afirma que está 

trabalhando e lutando em favor de Soturno, Gironda e outros locais de Cachoeiro para que a 

cidade seja melhor. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — Frisa que é preciso haver equidade no 

atendimento às demandas dos bairros e distritos por parte da Prefeitura. Lembra que, em 2020, 

foi aprovado na Câmara um projeto que dava aos professores DT’s o mesmo direito dos efetivos 

à licença para acompanhar os filhos em caso de doença e também uma folga no dia do 

aniversário, o qual foi derrubado pelo Tribunal de Justiça, através de Ação Direta de 

Inconstitucionalidade. Diante disso, informa que fará uma indicação de projeto de lei com o 

mesmo teor para que seja apresentado pelo Poder Executivo, pois, assim, não haverá vício de 

iniciativa. Registra que a atuação dos vereadores é muito limitada, já que não podem fazer certos 

tipos de projeto, cabendo apenas aos edis fiscalizar e apresentar indicações. Torce para que seja 

realizado concurso público com vistas a diminuir a discrepância entre DT’s e efetivos. Ressalta 

que, se não for feito concurso público, o IPACI poderá entrar em colapso e colocar em risco a 

aposentadoria dos efetivos, já que o que fomenta o Instituto são as contribuições desses 

servidores. / Marcelo Fávero de Oliveira: — Comenta que, durante a pandemia, as pessoas 

acabam não doando sangue e, por isso, os estoques dos hemocentros estão muito baixos. Então, 

fala sobre a boa experiência que vivenciou no último sábado, quando ele e mais cinco assessores 

seus foram até a Santa Casa doar sangue. Inclusive incentiva as pessoas a doarem sangue, que é 

um gesto de amor ao próximo e crucial para salvar vidas. / Aparteando Sandro Dellabella 

Ferreira: — Conta que, no domingo, vinte e oito pessoas foram doar sangue para uma menina 

de Cachoeiro que está internada em um hospital da Serra. Inclusive agradece ao secretário de 

Saúde por ter disponibilizado um ônibus para que essas pessoas fossem até àquele Município 

fazer a doação. / Marcelo Fávero de Oliveira: — Ressalta que os vereadores são formadores de 

opinião e devem incentivar as pessoas a doarem sangue. Informa que cada pessoa que doa 

sangue pode salvar até quatro vidas. Por fim, presta sua solidariedade ao Vereador Juninho e 

família pelo falecimento do Sr. Elson Corrêa. / Sebastião Ary Corrêa: — Critica a morosidade, 

a covardia e a sacanagem do Governo do Estado para disponibilizar um perito para Cachoeiro. 

Conta que, no domingo, a missionária e amiga Giovana faleceu; então, pediu à Secretaria de 

Saúde que providenciasse o translado do corpo, o que não foi possível, porque o atestado de 
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óbito dado pelo médico de Cachoeiro não tinha validade. Diz que o corpo foi levado para Vitória 

para que fosse feito o exame cadavérico; porém, foi informado lá que, devido à pandemia, está 

proibido fazer esse exame até porque só há três peritos para atender a todo o Estado. Assim, 

registra que assinaram novamente o atestado do médico de Cachoeiro e o corpo foi trazido para 

sepultamento, mas a família não pôde nem fazer o velório por causa da demora dessa liberação. 

Pergunta por que não chegou a Cachoeiro a informação de que os corpos não estavam sendo 

abertos devido à pandemia. Questiona ainda por que o Estado não credencia um médico em 

Cachoeiro para fazer o laudo cadavérico. Lembra que o governador prometeu que colocaria um 

perito em Cachoeiro; portanto, ele precisa parar de mentir para o povo. Ressalta que, esta semana, 

as obras do Governo do Estado serão fiscalizadas por deputados, pois, segundo informações, elas 

estão sendo superfaturadas e malfeitas. Recorda que já denunciou na Câmara que o Estado só 

tem nove ambulâncias para atender aos setenta e oito Municípios capixabas. Por fim, fala da 

necessidade de o Estado fazer concurso público para peritos e para policiais militares, inclusive 

frisa que os vereadores devem se unir para cobrar do governador que resolva o problema da falta 

de perícia médica em Cachoeiro. / Leonardo Pinheiro Dutra: — Lembra que o governador 

disse que até junho Cachoeiro terá um legista; então, menciona que ele ainda tem alguns dias 

para cumprir essa promessa. / Aparteando Brás Zagotto (Presidente): — Informa que, na 

próxima eleição, o Renato Casagrande será candidato a presidente da República. / Aparteando 

Sebastião Ary Corrêa: — Diz que Casagrande não vai ganhar essa eleição. / Leonardo 

Pinheiro Dutra: — Fala sobre os problemas quanto aos cadastros dos moradores de localidades 

distantes das unidades de saúde de Soturno e Gironda, pois muitos não têm condições de se 

locomover com facilidade para comparecer às consultas ou pegar remédios, mas acredita que a 

Secretaria de Saúde resolverá essa situação. Agradece ao Secretário Vander Maciel e ao 

Subsecretário Joãozinho pelo serviço de limpeza e retirada de entulhos no Distrito de Soturno. 

Agradece também ao Secretário Alexandre Bastos e ao Subsecretário Romário pelas melhorias 

que estão sendo feitas nas estradas de Soturno e Gironda. Conta que ele e o Vereador Paulo Grola 

foram até a localidade de Canudal para verificar uma demanda, inclusive diz que o pneu do seu 

carro estourou e a barra de direção quebrou. Deixa claro que os vereadores e os assessores rodam 

as comunidades para fazerem as indicações ao Executivo e, assim, os moradores terem suas 

demandas atendidas. Entretanto, ressalta que, quando os serviços solicitados pelos vereadores 

vão ser executados, os edis não são informados pela Prefeitura, o que, a seu ver, é inadmissível. 

Lembra que foi feito um serviço na estrada principal de Bom Jardim, mas as ruas vicinais não 

receberam melhorias; por isso, os moradores foram para a rádio e “meteram o pau” nos dois 

vereadores de Soturno. Então, destaca que o serviço foi feito, mas os dois vereadores nem 

ficaram sabendo. Diante disso, pede à Prefeitura que comunique aos vereadores quando for 

realizar algum serviço nas comunidades, já que eles lutam por suas regiões. / Ely Escarpini: — 

Informa que indicou a pavimentação das Ruas Iteclino Alvaredo Laquini e Constantino Tirello, 

no Bairro Aeroporto, inclusive comenta que o Vereador Marcelinho também solicitou melhorias 

para uma dessas vias, o que considera importante, pois quanto mais colegas fizerem as 

reivindicações mais chances de o prefeito e os secretários atenderem. Registra que o secretário 

de Agricultura já foi até lá, porque será usado revsol, cujo produto, segundo soube, dura até vinte 

e cinco anos, sendo, portanto, melhor do que o asfalto. Destaca que pediu também a instalação 

de caçambas/containers nas ruas do Bairro Nova Brasília, onde o caminhão não consegue passar. 

Acrescenta que solicitou ainda a cobertura da quadra poliesportiva do Alto Eucalipto, inclusive 

conta que entrou em contato com a secretária de Esporte, que se comprometeu a fazer essa obra 

importante para aquela comunidade. Ressalta que a cidade foi crescendo sem planejamento, com 

venda de lotes de qualquer maneira, e, assim, os problemas recaíram nas costas da Prefeitura. 
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Lembra que a cidade de Brasília começou bem com um planejamento, mas, agora, virou uma 

favela. Frisa que o Zumbi é um bairro imenso, mas não tem sequer um local onde possa ser feito 

um campo de futebol ou uma praça. Diz acreditar que, no governo anterior, tenha sido 

desapropriada uma área perto da EMEB Idalina Cunha para ser feita lá uma pracinha pequena. 

Lamenta que os governantes anteriores não tenham pensado no futuro da cidade e, agora, se o 

prefeito quiser fazer um Cachoeiro melhor, terá que começar lá na Safra, com um bom 

planejamento. / Paulo Sérgio de Almeida: — Registra que, assim como o colega Allan, no 

mandato anterior, cobrou insistentemente ônibus para o Bairro São Francisco de Assis, ele, Paulo, 

também falará toda a semana sobre seus pedidos de melhorias, principalmente para a sua região, 

para que não fiquem no esquecimento. Inclusive destaca que o primeiro deles refere-se à estrada 

de Bebedouro, em Córrego dos Monos, para a qual cobra melhorias desde 2016. Lembra que, no 

final de 2019, ele, o então secretário de Agricultura Robertson Valadão, o Pedro Peccini e alguns 

moradores daquela comunidade fizeram uma reunião e conversaram com o prefeito para que 

aquela estrada, que tem cerca de dois quilômetros, fosse pavimentada com revsol. Menciona que 

há um projeto de pavimentação para a Estrada do Lagarto, o qual conta com a colaboração dos 

empresários da região, do Governo do Estado e da Prefeitura; porém, informa que houve um 

problema quanto ao envio do material prometido pelo secretário Estadual de Agricultura, já que 

parece que ele é candidato no Norte do Estado e, por isso, encaminhou tudo para lá. Inclusive diz 

que o prefeito ficou de conversar com o governador para resolver essa situação. Conta que, 

depois da reunião, o prefeito disse que a estrada de Bebedouro seria contemplada, mas que 

primeiro estavam pavimentando com revsol a estrada de Moitão e, depois, iriam para a Tijuca e 

para Alto Gironda. Comenta que o serviço na estrada da Tijuca ainda não foi concluído, mas 

parece que o de Alto Gironda já foi feito. / Aparteando Alexandre Andreza Macedo: — 

Informa que são as estradas da Tijuca e de Alto Moledo. Salienta que, antes de chegarem ao 

trajeto que estava marcado desde o início do ano passado, a chuva caiu forte e danificou o asfalto 

na chegada de Itaoca; assim, diz que, desde janeiro, está aguardando a finalização do serviço na 

Tijuca para a equipe ir para Alto Moledo e, depois, atender a reivindicação do colega vereador. / 

Paulo Sérgio de Almeida: — Deixa claro que está aguardando a pavimentação, com revsol, da 

estrada de Bebedouro. Ressalta que já houve promessas para outras regiões, que também 

merecem ser atendidas, mas confia na ordem dada pelo prefeito ao secretário de Agricultura. Diz 

que esse secretário está trabalhando muito, inclusive acha que, futuramente, todos terão uma 

surpresa na política. / Na sequência, teve início o Grande Expediente, ocasião em que usaram a 

tribuna, por ordem de inscrição, os seguintes Edis: / Allan Albert Lourenço Ferreira: — Fala 

sobre a famosa curva da morte, onde, recentemente, ocorreu mais um acidente. Sugere que os 

vereadores sejam repetitivos quanto àquela via, embora saiba que esse é um assunto que envolve 

uma rodovia estadual. / Aparteando Paulo Grola: — Diz que vai até o governador cobrar 

providências quanto àquela rodovia, pois já morreram lá mais de cem pessoas, inclusive convida 

os colegas a acompanhá-lo. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — Propõe que, agora, seja 

criada na Câmara a “comissão da curva da morte”, para solicitar a feitura de uma caixa de brita 

naquela via. / Aparteando Paulo Grola: — Informa que tem como passar por São João, sendo 

três quilômetros de estrada. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — Comenta que, graças a Deus, 

dessa vez não houve morte naquele acidente, mas um senhor ficou bastante machucado. / 

Aparteando Paulo Grola: — Menciona que o povo de Soturno acha que cabe aos vereadores 

tomar uma providência. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — Conta que o chefe do DER disse 

que as caixas de brita são feitas em rodovias que cobram pedágio; então, pede que aquela via 

seja duplicada ou que tomem outra providência. / Aparteando Paulo Grola: — Frisa que, na 

verdade, os governantes não olham aquela rodovia, onde muitas pessoas já morreram vítimas de 
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acidentes. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — Repete que os vereadores podem criar uma 

comissão para abordar o assunto da curva da morte, onde mais de cem vidas já foram perdidas. / 

Aparteando Paulo Grola: — Conta que um rapaz sugeriu que fosse feita lá a mão inglesa. / 

Allan Albert Lourenço Ferreira: — Considera essa uma boa ideia. / Aparteando Sebastião 

Ary Corrêa: — Aproveita para falar sobre a via em frente à Empresa Ultramar, inclusive 

registra que já fez vários requerimentos tanto para o Governo do Estado quanto para o Município, 

pois muitos motoqueiros estão caindo lá. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — Indaga se é 

perto do rio onde houve um desmoronamento. / Aparteando Sebastião Ary Corrêa: — 

Responde que sim. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — Concorda que aquela também é uma 

via perigosa, inclusive lembra que já aconteceu acidente lá. Ressalta que geralmente esperam 

acontecer o pior e, depois, esquecem o problema, como o da curva da morte, na junção dos 

Municípios de Cachoeiro de Itapemirim e Vargem Alta. Salienta que foram colocados radares 

naquela subida; porém, avisa que caminhão sem freio não para em radar nem em quebra-molas, 

sendo a caixa de brita a única alternativa para aquela via, o que acredita que não custe tão caro. 

Informa que sempre vai falar sobre a curva da morte, assim como acredita que farão também os 

Vereadores Léo Cabeça, Paulo Grola e Ary Corrêa, inclusive sugere que seja formada uma 

equipe para ir conversar com o responsável pelo DER. / Aparteando Sebastião Ary Corrêa: — 

Coloca-se à disposição do vereador. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — Registra que poderão 

perguntar ao chefe desse órgão o porquê da demora em tomar uma providência quanto àquela 

rodovia. / Ely Escarpini: — Faz a defesa do projeto que apresentou, dispondo sobre o socorro a 

animais que sofrem acidentes e são abandonados, o que acaba chegando às ong’s, que fazem um 

trabalho voluntário e de utilidade pública. Ressalta que, com a aprovação desse projeto, toda 

empresa prestadora de serviço em Cachoeiro, contratada pelo Executivo Municipal, deverá 

prestar os primeiros socorros após acidentar um animal, levando isso ao conhecimento do 

protetor, caso o mesmo tenha tutela, assim como também terá a responsabilidade de transportá-lo 

com o devido cuidado ou terceirizar esse serviço, através de profissionais adequados. Acrescenta 

ainda que terá que custear todo o procedimento hospitalar e veterinário, além de medicamentos, 

exames, tratamentos ortopédicos e até amputação, caso necessário. Frisa que, em caso de morte 

do animal, caberá à prestadora de serviço transportar o mesmo até o Centro de Zoonoses de 

Cachoeiro. Registra que haverá penalidade caso o animal morto seja depositado em caçamba de 

lixo, em local de entulho, em terreno baldio, em veículo de coleta de lixo ou deixá-lo exposto em 

via pública. Informa que o Projeto de Lei “Patas e Mãos” tem o intuito de preservar a vida dos 

animais e estender a mão aos mesmos, que, por acidente, são abandonados e deixados à própria 

sorte; então, pede aos vereadores que compõem as comissões da Casa que analisem essa matéria. 

Destaca que a Associação SOS Patas e Mãos foi criada há um ano e funciona no Bairro Baiminas, 

onde há quase trinta animais recebendo os cuidados de voluntários, sendo que muitos deles 

foram atropelados por carros de prestadoras de serviços no Município. Diz que essas empresas, 

como a BRK, a Corpus e a Flecha Branca, poderão solicitar da associação esclarecimentos 

acerca dessa lei, já que ela vai gerar multas para aqueles que causarem qualquer dano aos 

animais e abandoná-los nas ruas. Inclusive menciona que essa lei será divulgada nas redes 

sociais para que as pessoas tenham mais responsabilidade com os animais. / Evandro Miranda: 

— Fala das informações falsas, fake news, que, lamentavelmente, têm sido publicadas nas redes 

sociais, embora saiba que a liberdade de expressão é um valioso direito garantido aos cidadãos. 

Salienta que teve conhecimento de uma postagem feita recentemente nas redes sociais por um 

ex-vereador, dizendo que o prefeito cumpriu uma das chamadas emendas impositivas, fazendo o 

calçamento de uma rua, o que ele, Vandinho, afirma ser mentira. Registra que a chamada emenda 

impositiva, criada através de uma lei aprovada na Câmara em 2019, foi objeto questionado 
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judicialmente por parte do Executivo Municipal por ser inconstitucional, cuja ação direta foi 

julgada procedente pelo Tribunal de Justiça do Estado do Espírito Santo. Portanto, frisa que as 

chamadas emendas impositivas nunca foram executadas no Município por terem sido declaradas 

inconstitucionais pela justiça e, assim, consideradas nulas. Destaca que, do período de 2019 até a 

decisão do Tribunal de Justiça, essas emendas não foram sequer apreciadas pelo Executivo 

Municipal justamente porque eram objeto de questionamento judicial quanto a sua legalidade. 

Então, enfatiza que não é verdade dizer que uma rua foi calçada em virtude de uma emenda 

impositiva. Ressalta que, mesmo ciente de tudo isso, o ex-vereador foi para as redes sociais com 

o claro intuito de enganar a população e propagar fake news. Informa que o Prefeito Victor 

Coelho, por meio do Secretário Vander, realizou o calçamento dessa rua em atendimento a uma 

indicação de sua autoria, feita no dia 21/01, quando foi pessoalmente reivindicar essa melhoria. / 

Aparteando Alexandre Andreza Macedo: — Salienta que cada vereador do mandato anterior 

fez indicações para essas emendas impositivas, mas não houve a legalidade delas. Lembra que 

ainda tentou argumentar sobre a ilegalidade dessas emendas, pois, de acordo com o parecer da 

procuradoria do Município, elas eram inconstitucionais, e até destacou que deveria ser feito um 

acordo com o governo. Então, frisa que nenhuma dessas emendas apresentadas pelos vereadores 

da gestão anterior é válida. Registra que acompanhou a indicação do Vereador Vandinho na 

Secretaria de Manutenção. Inclusive conta que foi reivindicar um muro de arrimo para Itaoca, e o 

secretário lhe disse que teria que atender primeiro ao Vereador Vandinho e, depois, 

possivelmente atenderia ao distrito, cujo serviço, agora, está sendo executado lá. Portanto, deixa 

claro que as emendas impositivas ficaram no passado e, agora, é uma nova história, um novo 

mandato. Avalia que o Vereador Vandinho vem fazendo um bom trabalho em favor de sua 

comunidade. Diz esperar que o colega consiga essa e outras obras para o bairro. / Aparteando 

Marcelo Fávero de Oliveira: — Manifesta a sua solidariedade ao Vereador Vandinho. Ressalta 

que acompanhou de perto a reivindicação do colega, e, agora, vem outra pessoa dizer que o 

crédito é dela, enquanto que quem está trabalhando é o vereador eleito. Espera que fique claro 

para a comunidade quem de fato faz as coisas com o coração e quem quer atrapalhar a 

representação que agora é legítima do Vereador Vandinho. Registra o seu repúdio a esse tipo de 

pessoa, que não tem a mínima capacidade de entender que o mandato passa e que agora é a vez 

do grupo que compõe a atual legislatura. / Evandro Miranda: — Diz que esse tipo de 

comportamento é lamentável, pois, além de tentar enganar a população, contribui também para 

constranger os vereadores, o prefeito e toda a estrutura administrativa, já que pretende passar a 

imagem ou a informação falsa de que uma melhoria foi feita em decorrência de algo que nunca 

existiu. Salienta que esse tipo de conduta, talvez, tenha ocorrido em virtude de a pessoa não ter 

aceitado ainda a sua derrota nas urnas e, sem ter o que apresentar de concreto, fica publicando 

nas redes sociais fatos antigos ou inverídicos. Menciona que constantemente ouve a população 

criticar esse tipo de comportamento, o que lhe faz pensar que as pessoas estão sim atentas a 

quem está realmente em defesa dos interesses do povo e agindo com a verdade. Então, diante de 

sua repulsa a essa conduta covarde de propagação de fake news, solicita aos cidadãos 

cachoeirenses que continuem atentos e observando quem vem publicando verdades e fatos 

recentes acerca do que realmente tem sido feito em prol da população. Diz-se triste por ver 

alguns maus políticos não entenderem que estão lidando com o povo e que é preciso dizer a 

verdade, e não mentiras nos cantos de rua. Frisa que a maioria das pessoas está entendendo que a 

política mudou. / Delandi Pereira Macedo: — Parabeniza o Secretário Alexandre Bastos pelo 

trabalho que está realizando na Secretaria de Interior, cuja pasta depende de maquinários e de 

muita mão de obra. Inclusive diz que o secretário destacou que os Vereadores Léo e Paulo Grola 

estão acompanhando o trabalho na região de Soturno e Gironda. Reconhece que não é fácil fazer 
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as coisas sem o maquinário adequado, pois isso exige muita habilidade na busca de soluções para 

resolver os problemas. / Aparteando Leonardo Pinheiro Dutra: — Ressalta que a equipe 

pegou uma secretaria totalmente sucateada e conseguiu levantá-la. Inclusive menciona que o 

Alexandre e o Romário ficam doidos para darem jeito em pneus furados todos os dias, razão pela 

qual os parabeniza. / Delandi Pereira Macedo: — Avalia que a Prefeitura precisa equipar as 

secretarias com os maquinários adequados para que elas tenham condições de dar a atenção 

necessária a todas as regiões do Município, principalmente o interior, fazendo as melhorias nas 

estradas. / Aparteando Paulo Grola: — Diz que a Prefeitura deveria colocar os mecânicos para 

trabalhar de forma correta, o que não está acontecendo. Salienta que furar pneu é uma coisa 

normal, mas não concorda que uma máquina nova fique pingando óleo no chão. Conta que já 

teve oficina e sabe que o mecânico tem que fazer bem o serviço, e não passar um paninho no 

maquinário. Pede que sejam colocados mecânicos bons para trabalhar, porque não compensa ter 

gente que não conserta as coisas direito. / Delandi Pereira Macedo: — Ressalta que, na verdade, 

a engrenagem geral tem que funcionar bem; se há maquinários, é necessário fazer a manutenção 

deles. Assim, reflete que é preciso terceirizar o serviço ou, então, equipar a Prefeitura. / 

Aparteando Leonardo Pinheiro Dutra: — Informa que as máquinas com pneus originais 

rodaram mil e seiscentas horas, tendo os pneus furados apenas três vezes, enquanto que a da 

Prefeitura não rodou nem mil horas e já teve pneus furados trinta e oito vezes. / Delandi Pereira 

Macedo: — Diz que foi um erro da Câmara, mesmo sob o protesto dos Vereadores Alexandre de 

Itaoca, Brás Zagotto e Silvinho Coelho, aprovar a junção das Secretarias de Interior e de 

Agricultura, pois isso não funcionou bem. Registra que o ex-secretário Robertson Valadão focou 

muito na Secretaria de Agricultura e deixou os maquinários da de Interior ficarem sucateados, de 

forma a que hoje está difícil fazer os atendimentos necessários. Menciona que, na medida do 

possível, o Secretário Alexandre Bastos está conseguindo desempenhar um trabalho brilhante na 

Secretaria de Interior. Reforça o seu pedido ao citado secretário para que a pasta de Interior faça 

uma intervenção também nas estradas de Banca de Areia, de Capoeirão, enfim, na região de 

Burarama, claro que depois que terminar o serviço em Soturno e Gironda. Informa que o 

secretário disse que vai colocar essa região também no radar da secretaria. Salienta que o 

Secretário de Agricultura, o Paulo Miranda, também está fazendo um trabalho bacana com 

relação ao revsol. Avalia que os atendimentos no interior são muito importantes, principalmente 

para dar vazão às produções, como, agora, com a colheita de café. Reconhece que a demanda é 

grande e, por isso, há necessidade de equipar de forma grandiosa as Secretarias de Interior e de 

Agricultura, que são pastas importantes para o crescimento da região rural. / Sebastião Ary 

Corrêa: — Conta que, há trinta dias, esteve com o Secretário de Fazenda, o Márcio Guedes, que 

lhe prometeu que iria unir um sistema da Prefeitura e Câmara para poder dar respostas aos 

vereadores com mais agilidade, mas isso não foi feito. Inclusive diz que a sua assessora está 

direto na Prefeitura tentando resolver o problema dos projetos que denominam ruas e escadarias. 

Pergunta quando o secretário municipal vai respeitar a Câmara. Registra que, se o secretário não 

o respeita, também não vai respeitá-lo e vai usar a tribuna da Câmara para fazer suas 

reclamações. Ressalta que, desde janeiro, há projetos seus emperrados na Prefeitura. Enfatiza 

que não pode ficar esperando a boa vontade do secretário, que deve achar que os vereadores só 

trabalham às terças-feiras, quando, na verdade, a maioria dos edis anda todos os dias pelo 

Município. Comenta que o colega Alexandre, como líder do governo, deveria ajeitar essas coisas 

para os vereadores, que estão sem prestígio. Salienta que gostaria de usar a tribuna para 

agradecer a administração, mas não tem como fazer isso, mesmo depois de ter apresentado 

vários pedidos de obras e serviços. Frisa que não é oposição ao Governo Municipal, mas também 

não vai “passar talquinho na bunda de ninguém”. Ressalta que merece ser respeitado como 
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legislador de Cachoeiro, inclusive menciona que atendem a alguns vereadores, mas outros não; 

então, indaga se há diferença entre os edis. Diz acreditar que isso seja perseguição, já que o seu 

bairro não está recebendo nada. Registra que, infelizmente, o Secretário Márcio Guedes não está 

cumprindo a palavra que lhe deu. Segue informando que esta semana o “Deputado Assumção” 

virá a Cachoeiro para fiscalizar algumas obras do Governo do Estado, visto que o Município não 

tem deputado para fazer isso, aliás, lembra que há o Marcos Mansur, mas acha que este, talvez, 

não tenha visto ainda as obras que estão sendo feitas na cidade, como a construção da delegacia e 

a reforma do 9º Batalhão da Polícia Militar, ou não tenha dado importância a elas. Pergunta ao 

Vereador Alexandre se ele, como líder do governo, vai tomar as rédeas e cobrar do Secretário 

Márcio Guedes uma posição quanto aos projetos da Câmara, já que não está mandando os 

pareceres. / Aparteando Alexandre Andreza Macedo: — Concorda que a secretaria precisa dar 

um feedback ao vereador, principalmente quanto à resposta sobre o que não vai ser executado, 

até para justificar isso. Ressalta que a Câmara também precisa ter um feedback on-line com 

todas as secretarias do Município para que os vereadores tenham as respostas de imediato. 

Compromete-se a entrar em contato com o secretário para lhe pedir que tenha respeito e 

consideração ao vereador, mandando-lhe essa resposta o mais rápido possível. / Sebastião Ary 

Corrêa: — Recorda que, há trinta dias, o Secretário Márcio Guedes esteve na Câmara e 

conversou com ele e com os Vereadores Delandi e Juninho, ocasião em que disse que não havia 

nenhum problema quanto às suas indicações de nomes de ruas e escadarias e que lhe mandaria a 

resposta em regime de urgência. Deixa claro que não gostaria de usar a tribuna toda terça-feira 

para falar de secretário e colocar a Prefeitura numa saia justa, mas não vê outra solução. Destaca 

que só pôde agradecer à administração municipal pela limpeza que foi feita em seu bairro, pois, 

assim como a maioria dos colegas, não recebeu mais nada. Parabeniza o Vereador Vandinho por 

ter conseguido calçamento para uma rua do bairro. Informa que os vereadores fazem um trabalho 

muito importante para a Prefeitura ao indicarem onde estão os problemas do Município. Conta 

que em frente a sua casa os paralelos da rua afundaram e, desde janeiro, pediu providência, mas 

até hoje não fizeram o nivelamento. / Aparteando Alexandre Andreza Macedo: — Informa 

que acabou de receber a mensagem de que amanhã haverá uma reunião com o pessoal da Câmara 

e a equipe técnica da SEMFA, com vistas a alinhar essa integração de sistema para que os 

vereadores tenham as respostas de maneira mais rápida. Diz que vai buscar saber do horário 

dessa reunião para repassar ao colega. / Sebastião Ary Corrêa: — Frisa que, com todo o 

respeito aos colegas, já está enjoado de reuniões e de promessas que não dão em nada. / 

Aparteando Alexandre Andreza Macedo: — Registra que só deu uma resposta à pergunta do 

vereador. Salienta também que não fez nenhuma promessa ao colega. / Sebastião Ary Corrêa: 

— Afirma que não disse isso em nenhum momento, e sim que recebe promessas e as repassa à 

comunidade, mas elas não são cumpridas e, assim, os moradores cobram dele, visto que, como 

vereador, é o elo entre a Prefeitura e a população. Diz que o colega vereador, por quem tem 

imenso prazer de ser amigo, também não pode lhe fazer nenhuma promessa, já que não é prefeito 

nem secretário. Lembra que, outro dia, ele, o Wilson Dillem e o Vereador Brás Zagotto tiveram 

uma reunião com o Secretário Alex, que lhes prometeu que resolveria um problema, mas até hoje 

nada foi feito. / José Carlos Corrêa Cardoso Júnior: — Menciona que os vereadores têm o 

salário garantido no final do mês e também a flexibilidade do horário de trabalho, com exceção 

das terças-feiras, por conta das sessões. Ressalta que, enquanto isso, há mães que precisam 

trabalhar e não têm onde deixar os filhos. Lembra que no Brasil a pobreza e as desigualdades são 

grandes; então, diz que as escolas, além de ensinar, também são o espaço onde os pais têm certa 

segurança para deixar os filhos para poderem trabalhar. Deixa claro que o Brasil não é como a 

Dinamarca ou outro País seguro de primeiro mundo, onde os pais podem deixar os filhos 
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sozinhos. Recorda que, no início do ano, saiu uma informação dando conta de que o Brasil era 

um dos poucos Países que tinham ficado com as escolas fechadas por mais tempo durante a 

pandemia, uma média de duzentos e sessenta e sete dias. Alerta que, se for contar agora, passam 

de trezentos dias de escolas fechadas, com a desculpa da pandemia. Enfatiza que não foi o 

presidente da República que mandou fechá-las, e sim os governadores e os prefeitos. Informa 

que a França, por exemplo, não ficou com as escolas fechadas nem por noventa dias e, mesmo 

assim, não enfrentou um caos na saúde, diferente do que aconteceu no Brasil. Avisa que a 

educação no Brasil é uma das piores do mundo. Destaca que hoje uma professora lhe disse que, 

quando acabar a pandemia, muitos alunos do terceiro ano vão ter que voltar para o primeiro, ao 

que ele comentou que ela poderia ficar tranquila, porque 2022 será ano eleitoral e, por isso, o 

governador vai querer mostrar um gráfico dizendo que todas as crianças estão no nível certo, já 

que vai colocar nas escolas aquela provinha de nivelamento. Diz que fez licenciatura em história, 

esteve em escola pública e sabe que essa é a realidade do País e do nível de ensino. Menciona 

que, para essas pessoas, o ensino híbrido não é o professor dar aula por Skype, e sim mandar 

uma tarefa para os alunos responderem. Salienta ainda que, agora, só parte dos alunos vai para as 

salas de aula. Analisa que, se for para passar atividade, é melhor entregar o livro didático ao 

aluno e fechar as escolas. Reflete que a Nação está abrindo mão do seu conhecimento e do seu 

futuro, pois as crianças estão sendo privadas de seu direito ao ensino, à educação. Fala sobre a 

Lei 6842, de 23/10/2013, sancionada pelo ex-prefeito Casteglione, concedendo auxílio financeiro, 

de até 2 mil reais, aos professores ativos da rede municipal de ensino, atendendo ao programa de 

educação tecnológica, para que eles pudessem comprar computador/notebook com vistas a 

auxiliá-los tanto na formação pessoal quanto na elaboração de atividades para os alunos. 

Pergunta se esse auxílio não vale neste momento de pandemia e se a valorização dos professores 

não cabe nessa lei. Indaga se será preciso esperar acontecer como no ano passado, quando o 

governo não alcançou os 25% necessários para a educação e saiu igual a um doido comprando 

qualquer coisa. Frisa que esse questionamento precisa ser feito, em vez de ficarem postando 

stories nas redes sociais agradecendo à PMCI pela limpeza de rua. Registra que é preciso 

perguntar ao responsável pela Secretaria de Educação, que já vai para o quinto ano de trabalho 

neste governo, cadê a organização e o planejamento para voltarem às aulas. Avalia que, se o que 

está vendo for o planejamento da citada pasta, é melhor que peçam para sair, porque não está 

dando certo. / Marcelo Fávero de Oliveira: — Lembra que, na sessão passada, falou sobre a 

queda de energia na região do Itabira, inclusive disse que ele e o Vereador Vandinho visitaram a 

citada comunidade para ouvir os moradores de lá. Então, registra que, após isso, o Vereador 

Vandinho marcou uma agenda com os gestores da EDP e, no dia 13, na quinta-feira, estiveram lá 

novamente, onde encontraram o Márcio Costalonga e o Isaías, para ouvirem os moradores sobre 

a problemática da energia naquela região. Diz que o Poder Executivo também havia agendado 

uma reunião com os representantes da EDP, que aconteceu no dia 14, da qual teve a 

oportunidade de participar com os Vereadores Allan e Vandinho, o Vice-Prefeito Coronel Guedes 

e a Andressa, representando o governo, o Fernando Baldotto, o Márcio Costalonga, o Jorge, o 

Orlando e o Marcos, gestores da empresa, para conversarem sobre essa problemática específica e 

outras envolvendo a questão de árvores que estão encostando na rede elétrica. / Aparteando 

Brás Zagotto (Presidente): — Deixa claro que os vereadores estão atentos às demandas do 

Município. Registra que, ontem, ele e o Coronel Guedes, representando o prefeito que está com 

problema de hérnia de disco, foram convidados para a inauguração da nova sede da EDP, na 

Avenida Jones dos Santos Neves, ao lado do Bradesco. Inclusive informa que convidou o Márcio 

para comparecer à Câmara na semana que vem e usar o seu tempo do Grande Expediente para 

falar sobre essa nova aquisição da empresa em Cachoeiro e também sobre a subestação que será 
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inaugurada na Safra para reforçar a energia da Selita, da Unimed e de toda aquela região e ainda 

a de Marataízes e Rio Novo. Então, repete que, na próxima terça-feira, o Márcio estará na 

Câmara para dar melhores esclarecimentos a respeito da EDP no Município de Cachoeiro de 

Itapemirim. / Marcelo Fávero de Oliveira: — Registra que hoje a equipe dessa empresa está na 

comunidade do Itabira solucionando de uma vez por todas o problema de queda de energia lá. 

Destaca que, na reunião marcada pelo Poder Executivo, teve a oportunidade de dizer que a EDP 

presta um serviço de excelência em Cachoeiro, mas precisa avançar na questão de equipamentos 

para a poda de árvores que estão embaralhadas aos fios elétricos. Comenta que o caso da 

comunidade do Itabira foi uma falta de informação do setor administrativo com as equipes, mas 

há investimento e a parceria da Secretaria de Meio Ambiente para que os galhos de árvores não 

fiquem embaraçados nos fios elétricos atrapalhando a iluminação pública. Continuando o seu 

discurso, conta que, ontem, ele e o Vereador Vandinho tiveram uma agenda no Bairro Agostinho 

Simonato e levaram até lá um representante da BRK Ambiental, porque a Rua Ernandes Duarte 

da Fonseca ainda não tem rede de esgoto. Acrescenta que a citada via precisa com urgência de 

pelo menos um serviço paliativo para que os carros possam trafegar lá, para, depois, a BRK fazer 

a obra de saneamento básico. Menciona que a cidade cresceu sem planejamento, pois as pessoas 

vendiam lotes de qualquer jeito, sem fazer a infraestrutura necessária, e, agora, o problema fica 

para o Município. Informa que apresentaram essa demanda para a BRK e vão encaminhar uma 

agenda à Secretaria de Obras para que ela faça melhorias naquela região. Frisa que os Bairros 

Agostinho Simonato e Gilson Carone têm diversas demandas e, por isso, torce para que o 

Executivo Municipal avance. / Aparteando Evandro Miranda: — Diz que é preciso fiscalizar 

melhor e punir os donos de loteamentos, que ganham dinheiro e até enganam os compradores, 

mas não oferecem calçamento, rede de esgoto, água e luz, achando que isso é obrigação do 

Município. / Aparteando Brás Zagotto (Presidente): — Esclarece que antigamente era assim 

mesmo, mas hoje os loteamentos têm que passar pelo CPDM. Inclusive comenta que no Bairro 

Paraíso há loteamento cujo dono teve que colocar luz, água, rede de esgoto e calçamento, assim 

como também ocorreu quanto ao localizado perto da exposição; portanto, frisa que, se o 

loteamento não estiver regulamentado, não será liberado. / Aparteando Evandro Miranda: — 

Ressalta que esses loteamentos citados pelo presidente são considerados modelos em Cachoeiro. 

/ Aparteando Ely Escarpini: — Lembra que as ruas do morro do Bairro São Francisco não 

tinham rede de esgoto, mas houve uma conversa com o então prefeito Casteglione, que foi muito 

bacana, já que aquela era uma área particular; assim, a AGERSA pagou a rede em duas ruas, e a 

BRK fez o serviço, que beneficiou todos os moradores, os quais não sabiam que quem tinha que 

fazer a infraestrutura era o vendedor dos lotes. / Marcelo Fávero de Oliveira: — Diz que é 

preciso aplaudir o Executivo Municipal, porque houve um avanço significativo; entretanto, avisa 

que, se não ficarem atentos, ainda vai aparecer um ponto ou outro, como os dos Bairros 

Coramara e Gilson Carone, até com invasão, e, daí a pouco, virará um problema tremendo para o 

Município resolver. / Prosseguindo, passou-se ao Horário das Lideranças. / Allan Albert 

Lourenço Ferreira (PODE): — Enfatiza que não acha que a EDP presta um serviço de 

excelência em Cachoeiro, até porque a poda realizada por essa empresa acaba com as árvores. 

Ressalta que foi dito na reunião que a EDP não tem uma equipe específica para fazer o serviço 

de poda. Inclusive lembra que há muito tempo vem dizendo isso e também que a equipe da 

Prefeitura é pequena, razão pela qual não dá conta de fazer esse serviço no Município. Classifica 

como ridículo o serviço de poda prestado por essa empresa, que cobra muito caro pela energia. 

Registra que a Subsecretária Karina lhe disse que a equipe dessa empresa fez uma poda na 

matinha e acabou cortando árvores consideradas madeiras de lei, fazendo um estrago, e essa 

situação foi parar nas mãos do Dr. Wagner, do Ministério Público. Pergunta por que essa empresa, 
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que ganha tanto dinheiro, não coloca uma equipe de profissionais capacitados para fazer o 

serviço de poda. Agradece à EDP e aos colegas vereadores por terem resolvido o problema de 

queda de energia na comunidade do Itabira, mas não pode deixar de dizer que a poda feita por 

essa empresa é uma vergonha; então, espera que esses gestores realmente compareçam à Câmara 

porque quer dizer isso na frente deles. / Aparteando Brás Zagotto (Presidente): — Registra 

que a primeira coisa que disse ontem na inauguração foi que a maior demanda dos vereadores 

era a cobrança do povo quanto à poda de árvores e também por haver poucas equipes para fazer 

esse serviço. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — Informa que só há uma equipe para atender 

a todo o Sul do Estado. Menciona que há dois anos uma árvore está quase caindo na Rua 

Domingos Lorencini, no Bairro Parque Laranjeiras, mas a empresa não mandou a equipe fazer a 

poda alta para que a Prefeitura pudesse executar o serviço que lhe cabe. Conta ainda que existe 

um poste no Bairro São Francisco que há quase dois anos está seguro só pelos fios. Então, repete 

que não pode dizer que a EDP faz um trabalho de excelência em Cachoeiro, embora respeite a 

opinião dos colegas. Comenta que a cobrança dessa empresa é sim de excelência, pois vem por 

mensagem e de forma educada. Inclusive diz que, no sábado, uma equipe da EDP foi à sua casa 

para retirar o relógio, porque a antiga proprietária tinha passado a conta, já que não queria que 

continuasse no nome dela. Pede aos vereadores que vejam o que a equipe dessa empresa faz com 

as árvores, sem contar que ainda deixa os galhos jogados na rua por muito tempo. Salienta que os 

vereadores não têm um feedback mais rápido com a EDP, que está arcaica quanto a esse serviço. 

Por fim, diz esperar que o gestor da EDP compareça à Câmara na próxima terça-feira. / Brás 

Zagotto (Presidente): — Diz que o Vereador Allan pode se preparar para fazer as perguntas, 

porque o Márcio estará na Câmara sim. / Sebastião Ary Corrêa (Patriota): — Conta que, na 

sexta-feira, no sábado e no domingo, por telefone, foi ameaçado de morte. Ressalta que a 

Câmara Municipal não tem segurança nenhuma, pois na portaria não é perguntado o nome nem o 

documento da pessoa que entra nas dependências da Casa. Então, comunica que pediu ao 

presidente que fossem comprados dois detectores de metais para poder identificar se há pessoas 

entrando armadas na Câmara, cujo pedido foi acatado. Destaca que, como trabalhou por muito 

tempo na polícia, percebeu, outro dia, que havia um camarada armado no corredor da Câmara. 

Registra que solicitou ainda que os funcionários efetivos da Casa possam fazer um curso de 

capacitação para exercerem melhor a função deles, o que também foi acatado pelo Presidente 

Brás. Informa que, na Assembleia Legislativa, a pessoa é identificada com a Carteira de 

Identidade ou a de motorista e ainda há policiais militares que trabalham lá fazendo a segurança. 

Frisa que o Vereador Brás está desempenhando um excelente trabalho à frente da presidência da 

Câmara e pode dar uma oportunidade aos funcionários efetivos de se especializarem na função 

que exercem. Comenta que um detector de metais custa 200 reais, e a Câmara pode comprar dois, 

para que um fique carregando enquanto o outro estiver em uso, inclusive diz que a Prefeitura e 

outros órgãos do Município também poderiam adquirir essa ferramenta. Salienta que o 

presidente acatou esses pedidos, porque sabe que é preciso haver segurança na Casa para que 

todos possam trabalhar com tranquilidade. / Aparteando Brás Zagotto (Presidente): — 

Concorda que é preciso haver mais segurança na Câmara, inclusive lembra que o Legislativo 

Municipal já teve uma galera boa fazendo esse serviço. Diz que já solicitou que fosse feito o 

levantamento do detector de metais para que a Câmara possa comprá-lo. Já quanto ao curso, 

informa que ele demora cerca de vinte e oito dias; portanto, é preciso analisar melhor, porque 

isso gerará despesa para a Casa. Registra que ainda não foi feito um projeto de resolução, porque, 

devido à pandemia, não é permitido o aumento de despesa na Câmara. Afirma ser a favor de 

colocar seis ou sete servidores na segurança do Legislativo Cachoeirense. / Sebastião Ary 

Corrêa: — Avalia que é muito fácil invadirem o prédio da Câmara, pois até os vereadores não 
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percebem quem está armado e deixa todo mundo entrar. Diz às pessoas que o ameaçaram que 

sempre está na Câmara das 7:30 às 13:00 horas, com exceção das terças-feiras, e que está à 

disposição delas. / José Carlos Corrêa Cardoso Júnior, levantando questão de ordem: — 

Registra que este mês a Câmara está homenageando alguns setores da sociedade, sendo um deles 

o de fotografia. Lembra que o fotógrafo José Carlos faleceu, razão pela qual solicita ao 

presidente que lhe seja prestada uma homenagem póstuma. / Brás Zagotto (Presidente): — Diz 

que o vereador pode prestar essa homenagem nos dez minutos a que tem direito no Grande 

Expediente. / José Carlos Corrêa Cardoso Júnior: — Ressalta que tinha pensado em a Câmara 

prestar tal homenagem. / Brás Zagotto (Presidente): — Então, pede ao vereador que, depois, 

informe o nome do homenageado para que a Mesa Diretora possa fazer isso. / Dando 

continuidade, teve início a Ordem do Dia. / Brás Zagotto (Presidente): — Convida a todos os 

vereadores para acompanharem, amanhã, o Ministro de Minas e Energia, Sr. Bento Costa Lima 

Leite de Albuquerque Júnior, numa visita ao Município. Informa que o grupo de vereadores sairá 

da Câmara amanhã, às 7:45 horas, com destino a Conduru e, depois, a Itaoca. Inclusive diz que, 

se houver oportunidade, os Vereadores Alexandre Andreza e Boleba falarão em nome da Câmara 

Municipal. Acrescenta que também vão à Mineração Capixaba e, em seguida, à empresa do Tales. 

/ Marcelo Fávero de Oliveira: — Registra que o ministro vai sair do Hotel Bristol às 8:00 horas 

para visitar as Empresas CS3 e Bramagran, em Castelo, e também a MG2. Destaca que, às 11:00 

horas, ele irá a Itaoca Pedra, na jazida onde foram extraídos os mármores de Brasília, na antiga 

Emil, hoje, a empresa do Tales; às 12:00 horas, estará em Gironda, na Mineração Capixaba, e, às 

13:00 horas, na Magban, de onde seguirá para a Samarco, em Anchieta. / Brás Zagotto 

(Presidente): — Avisa que o almoço depois será por sua conta. / Ely Escarpini, levantando 

questão de ordem: — Solicita ao presidente que as matérias sejam apreciadas em bloco. / Brás 

Zagotto (Presidente): — Acata o pedido do vereador. / A seguir, foram aprovadas, em bloco, 

por unanimidade dos presentes, as seguintes matérias: Requerimentos: 81/2021 – Diogo 

Pereira Lube (Requer que o Exmo. Senhor Desil Moreira Henrique, Secretário Municipal de 

Obras, lhe informe o seguinte: Segundo a população da comunidade Fazenda Monte Líbano, a 

Prefeitura disse que há um projeto para a construção de praça voltada ao lazer e à prática de 

esporte; então, pergunta se de fato existe esse projeto. Solicita também informações acerca do 

projeto e orçamento, detalhadamente, incluindo cronograma de obras e datas para início e 

conclusão das mesmas); 79/2021 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior (Requer do Exmo. 

Senhor Paulo José de Miranda, Secretário Municipal de Agricultura, informação referente ao 

planejamento de aplicação de revsol); 80/2021 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior (Requer 

do Exmo. Senhor Desil Moreira Henrique, Secretário Municipal de Obras, informação referente 

à quantidade de obras paralisadas ou atrasadas e sua previsão de retomada e término) e 82/2021 

– Leonardo Cleiton Camargo (Requer da Exma. Senhora Cristina Lens Bastos de Vargas, 

Secretária Municipal de Educação, informação referente à desativação do Centro de Educação 

Infantil “Raul Sampaio Cocco”, localizado na Rua Gilvan Almeida, no Bairro Agostinho 

Simonato); Enviando Votos de Congratulação: 120/2021 – Evandro Miranda; 121 e 122/2021 – 

Paulo Sérgio de Almeida; Projeto de Lei 13/2021 – Alexandre Valdo Maitan e José Carlos 

Corrêa Cardoso Júnior (Dispõe sobre a instituição de campanha permanente de proteção às 

mulheres, com a denominação “Sinal Vermelho Contra a Violência Doméstica”, no Município de 

Cachoeiro de Itapemirim, e dá outras providências). / Brás Zagotto (Presidente): — Informa 

que o Vereador Sílvio Coelho teve uma piora em seu estado de saúde e acabou de voltar para o 

hospital, agora para o Evangélico. / E nada mais a ser tratado, foi encerrada a presente Reunião, 

lavrada e assinada por Ana Rita Sanches Rodrigues Silva, Redatora de Atas. ________________ 
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